

El Obispo Llompart visitó la isla de Gran Canaria para devolver la realizada por el Obispo Marquina a su antecesor. Tuvo lugar en Abril de 1920. Visitó la catedral, la basílica de Nuestra Señora del Pino en Teror y el centro de la isla, recibiendo en estos lugares «inequívocas muestras de respeto y simpatía»⁷.

En 1822 fue trasladado a la Diócesis de Gerona y en 1825 a su patria, a la Diócesis de Mallorca, donde falleció el 9 de Diciembre de 1928.

7 FRAY ALBINO GONZALEZ Y MENENDEZ-REYGADA (1924-1946)

DOMINICO

Fray Albino nació en Corias (Asturias) el 18 de Enero de 1881. Ingresó de joven en los dominicos y estudió la Teología en el convento de San Esteban de Salamanca y Derecho y Filosofía y Letras en la Universidad. Ordenado en 1905 fue enviado a continuar los estudios a Italia y Alemania. En su Orden fue Maestro de Teología y Predicador General, realizando una gran actividad como confereciante, predicador y escritor.

El 18 de Diciembre de 1924 el Papa Pío XI le nombró Obispo de Tenerife, pero no llegó a la Diócesis hasta el mes de Agosto de 1925. Durante los veinte años de su pontificado llevó a cabo numerosas iniciativas que enumeramos brevemente:

- Creación de nuevas parroquias en 1927 y 1945.
- Coronación canónica de Ntra. de las Nieves (La Palma), 7 de Junio de 1946.
- Inauguración de los nuevos pabellones del Seminario Diocesano y erección del Seminario Menor en 1945.
- Construcción de nuevos templos.
- Establecimiento de las distintas ramas de la Acción Católica.
- Creación en La Laguna del Centro de Cultura Popular "San Alberto Magno".
- Promoción por la Diócesis de la "Caja de Ahorros" y "Monte de Piedad".
- Ordenación de 48 nuevos sacerdotes.
- Establecimiento en la Diócesis de nuevas comunidades de religiosos y de religiosas.
- Fundación en La Breña (La Palma) el convento de clausura de Monjas Cistercienses.

Fray Albino fue trasladado a Córdoba el 18 de Febrero de de 1946, para sustituir al que había sido Obispo de Canarias Don Adolfo Pérez Muñoz. En su nueva Diócesis gozó también de muchas simpatías y emprendió obras sociales que aún perduran. Falleció el 13 de Agosto de 1958. Fue enterrado en la precapilla de Las Benditas Animas del Purgatorio de la Mezquita Catedral⁸.

Tuvo una actuación poco comprometida en los años de la guerra y post guerra civil, no denunciando los abusos y represalias políticas.

⁷ Boletín Eclesiástico de la Diócesis de Canarias: «Crónica de la visita del Obispo de Tenerife Dr. Llompart», 16 de Mayo de 1920.

⁸ Cf. Capítulo 62: «Obispos de Canarias sepultados en la Mezquita Catedral».